

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provinc. 10 Estranj. Ultr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metalico, libranza ó sellos de correo á la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23; que
no servirá la que no esté pagada.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XVII.—NUM. 2,148 DE LA MAÑANA

MADRID, JUEVES 21 DE ABRIL DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION,

La Gaceta publicó ayer el anuncio oficial de haber señalado S. M. la Reina la hora de las cuatro de la tarde del 22 del actual para trasladarse al real Sitio de Aranjuez, acompañada del Rey su augusto esposo y escelsos hijos.

Por real orden del 7 del corriente ha sido nombrado vicepresidente de la comision de Estadística de la provincia de Vizcaya D. Francisco Maria de Vildósola.

Por real decreto de 16 del actual, se ha concedido á D. José Ramon Luis Alfonso y García de Medina, merced de título del reino con la denominacion de marqués de Montelo, para sí, sus hijos y sucesores legítimos.

Ayer ha aparecido, como habíamos anunciado en el periódico, oficial el decreto nombrando capitán general de las provincias Vascongadas al mariscal de campo D. Francisco Serrano Bedoya.

Por el ministerio de Fomento se ha autorizado á D. Claudio Valette, vecino de Madrid, para que practique los estudios necesarios para la formacion de un proyecto de dock con su correspondiente dársena, almacenes de depósito, talleres de reparacion, astillero y varadero en el puerto de Cádiz.

El Sr. Mathé, completamente restablecido de la grave dolencia que acaba de sufrir, parece que muy en breve volverá á encargarse de la Direccion general de Telégrafos.

Se ha prohibido conceder licencias temporales para asuntos propios á los oficiales de esta garrucion mientras duren los ejercicios prácticos de la presente época de Asamblea.

Con motivo de la visita de inspeccion que está girando á los establecimientos de enseñanza del distrito de Soria el señor rector de la universidad de Zaragoza, se ha descubierto un hecho escandaloso del que ya conocian las autoridades. Hace un año fueron encontrados por un labriego, en término del pueblo de Quintana Redonda, como unas cuatrocientas monedas de plata, de una gran antigüedad, dos tazas del mismo metal, y un casco de cobre. El go-

bierno se ha comprometido á investigar el origen de estas cosas.

El general Gándara había salido de la isla de Cuba á bordo del vapor Europa para Santo Domingo, adonde le acompañaban el mariscal de campo D. Felipe Alfau, los brigadieres D. Rafael Izquierdo y D. Julian de Mena, el teniente coronel de Ingenieros D. Indalecio Lopez Donato, el teniente coronel de infantería D. Joaquin Fernandez Casariego, el capitán de infantería D. Pedro Verdugo y dos señores ayudantes.

La Guardia civil de la isla verificó en el mes de febrero 115 capturas de otros tantos delincuentes. Además prestó varios socorros á personas y á las propiedades contra bandidos y contra incendios.

El 17 había llegado á Santiago de Cuba, procedente de Santo Domingo y de las aguas de Montecristi, el vapor de guerra Uloa. En el mismo día había salido de dicho puerto el vapor-mercante Cubana, y el día anterior, 16, lo había hecho con igual destino el vapor María, llevando á su bordo 900 hombres.

El 11 entró en Santiago el vapor Ter, conduciendo desde la Península cuatro compañías de uno de los batallones provinciales.

Había salido del puerto de la Habana, con direccion á la Península, la hermosa fragata de hélice Villa de Madrid, mandada por el capitán de navío D. Claudio Alvargonzalez.

El trasporte de guerra Velasco estaba cargando muchos pertrechos y municiones para Santo Domingo.

El 20 llegó al puerto de la Habana el vapor-correo-transatlántico Isla de Cuba.

En Cárdenas había sido capturado, despues de herido, un célebre criminal llamado Cuervo, el cual se resistió á los que le prendieron, hiriendo á dos.

En un ingenio de Villa Clara había ocurrido una esplosion, de resultados de las que murieron 15 personas y quedaron otras 24 heridas.

La salud era satisfactoria en toda la isla.

Las noticias de San o Domingo que recibimos ayer por el correo de la Habana, alcanzan al 21 de marzo.

El 19 de dicho mes se sabía ya el relevo del capitán general Vargas.

El campamento de Guanuma, cuya reconocida insalubridad había causado tan numerosas bajas en nuestras tropas por efecto de calenturas, había sido levantado; y los cuerpos que lo componian se concentraban en San Carlos, sitio más sano y favorable para la salud del soldado.

Esta medida era considerada como muy acertada.

Nada habían intentado de nuevo los rebeldes por la parte de Puerto Plata. Desde hacia ya algún tiempo, los enemigos estaban tranquilos por aquella localidad, y nuestras rondas y destacamentos se internaban en las montañas sin encon-

trar quien los hostilizase. Efecto sin duda de que habiéndose altamente y por todo el mundo de la próxima expedicion por Montecristi, los rebeldes, que siempre están bien informados de lo que aquí pasa, han debido desguarnecer sus líneas de Bermejo y Llamasa, para cubrir las de los puntos amenazados por el Noroeste. Semejante conjetura la confirma que las escursiones enemigas por territorio del Seibo han cesado de tener carácter formal, reduciéndose hoy á correrías de pequeñas pandillas de ocho á diez hombres, lo que más parece campaña de salteadores que manifestaciones de una sublevacion política.

El gobierno de Santo Domingo no ha descuidado ninguna precaucion de las que prescribía la prudencia, para tener á raya al enemigo, dado caso que le ocurriera emprender algo sobre la provincia del Seybo, ó sobre la parte más oriental de este distrito; de modo que se ha mandado un refuerzo al general Santana para cubrir todas las comarcas del Seybo, Hato Mayor, Higüey, Quibon y San Pedro de Macoris, y se han acantonado en San Antonio de Guerra las fuerzas que antes acampaban en Monte Plata, al mando del conocido general Suero, que tiene á su cargo la prolongacion de la línea hasta Llanos, donde opera en combinacion con las tropas del general Santana. De este modo se puede asegurar que todo el territorio desde el río Ozama hácia el Oriente se halla á cubierto de golpes de mano que así merezcan llamarse, lo cual es de grande importancia, por ser los puntos donde más abunda el ganado vacuno, y haberse agotado las reses de San Juan con los robos y desórdenes de Florentino y sus compañeros.

Hay noticias dignas de crédito de que el general Duarte ha venido á cooperar activamente con los rebeldes. Este Duarte, de nombre D. Juan Pablo, es sujeto que hizo gran papel en 1844, cuando se formó la república dominicana, habiendo sido proclamado entonces como su primer presidente en el Cibao. Pero careciendo de tacto para saber manejar sus negocios, ó sobradamente presuntuoso para contar con el apoyo de otras influencias que las de sus satélites, se malquistó desde el primer instante con el general Santana, quien lo combatió desde luego. Duarte sucumbió fácilmente y salió proscrito para Venezuela, donde hasta el día se había obstinado en permanecer oscuramente, sin embargo de que varias veces ha tenido, (y bajo el gobierno de su majestad con mayor razon) abiertas las puertas de su país.

Para invertir los últimos fondos que quedaban en poder de la Junta encargada de distribuir los donativos hechos á favor de los inutilizados de la guerra de Africa, se ha dispuesto que á los inutilizados por causa de enfermedad, que tan solo se les ha adjudicado la mitad de la cuota señalada para los demás inútiles, se les complete como á todos los otros; y que si quedase aun alguna suma sobrante, se adjudique con preferencia á los hijos huérfanos de los fallecidos de la clase de tropa en la enunciada campaña, y á los individuos que se encuentren en circunstancias especiales y tan recomendables que merezcan la atencion de la junta.

El 4 de mayo próximo habrá una su-
basta conforme al pliego de condiciones que publicó ayer el Diario de avisos para la adquisicion de 800 trajes de verano para el Hospicio, y 400 para el colegio de Desamparados.

El Circo del Principe Alfonso se abrirá, segun parece, el día 1.º de mayo.

Los progresistas niegan que se hayan hecho esfuerzos para decidir á los senadores de aquel partido á que concurren al banquete de los Campos Eliseos.

Declara terminantemente La Iberia que el partido progresista no acepta la Constitucion de 1845.

Las noticias de Méjico recibidas por el correo de la Habana alcanzan al 16 de marzo las de la capital, y las de Veracruz al 19.

Es falsa la noticia dada por un periódico de Nueva-Orleans, de que Vargas había tomado á Guadalupe y de que el general Miramon había sido fusilado.

El general Vidaurri se había pronunciado terminantemente contra las pretensiones de Juarez, y había dirigido un manifiesto á los habitantes de Nuevo Leon y Coahuila, exhortándoles á manifestar su opinion acerca de la clase de gobierno de su preferencia. Parece que se adherirán á la intervencion y al imperio.

El Courier de Méjico anuncia que un general norte-americano había pasado últimamente por Monterey procedente del Saltillo, donde tuvo una entrevista con Juarez.

El mismo periódico celebra que Matamoros no haya sido ocupado por la intervencion, pues cree que de esta manera se evitarán complicaciones con los Estados-Unidos.

El general Bazaine continuaba en Méjico; pero anunciacion los periódicos de última fecha que se trasladaría en breve á Puebla, donde dirigirá los preparativos de una expedicion destinada á operar contra el Sur.

El general Miramon había sido llamado á la capital.

El general Losada ha destruido en

Acaponeta las fuerzas del jefe juarista Corona, las que tuvieron en este combate 140 muertos y multitud de heridos.

—Dicen de Guanajuato que los personajes que acompañaban al general Doblado se están presentando á las autoridades de la Intervencion.

—La salud del P. Miranda ha mejorado mucho, estando ya fuera de peligro.

—Cartas del Estado de Guerrero dicen que Alvarez concentra sus tropas en Tistla y se retirará próximamente hácia Acapulco.

—En Guadalupe reina tranquilidad, no habiendo temor de que por ahora la ataquen los juaristas.

—Dícese que Ortega, reducido á la última estrechidad ha disuelto el cuerpo de ejército que mandaba.

—Se ha abierto en Méjico el alistamiento voluntario para la legacion extranjera, que se compondrá de seis batallones, y permanecerá diez años en Méjico.

—El gobierno ha prohibido toda clase de juegos de azar, imponiendo penas severas á los infractores.

—En el ejército que manda el general Megía, partidario de la intervencion, se había desarrollado el tifus causando bastantes estragos.

—Ha muerto de repente el general Cervantes, marqués de Salinas.

—Los juaristas asediaban á Tehuacan y habían entrado en Teotitlan.

—Segun las cartas de Matamoros, recibidas por la Estafeta, Juarez se proponia refugiarse en Tejas. El espresado periódico atribuye la permanencia de Juarez en el Saltillo, despues de los sucesos de Monterey, á la circunstancia de haber sido atacado de una fiebre biliosa.

—Créese que entre las fuerzas de Vidaurri y Juarez se habrán roto ya las hostilidades.

—Con fecha 26 de febrero espidió Juarez un decreto separando al Estado de Coahuila del de Nuevo-Leon.

—Habian llegado á Méjico tres individuos de la servidumbre del emperador, uno intendente ó mayordomo, otro encargado del ornato y distribucion de los aposentos del palacio y el tercero de lo relativo á las caballerizas.

—El general Almonte había recibido una carta del emperador Maximiliano invitándole á que fuese á esperarle á Veracruz, donde le enteraría del estado de los negocios. También invita á la esposa del general, á nombre de la archiduquesa Carlota, para que acompañe á ésta en su viaje á Méjico.

—Escriben de Monterey, el 1.º de marzo, que Doblado ha enviado un cuerpo de tropas á tomar posesion de la aduana de Piedras Negras, donde hay una suma de 200.000 pesos. El espresado jefe se halla en el rancho de San Gregorio á la cabeza de 500 hombres. «Vidaurri hizo salir ayer tarde una brigada que debe batir á Doblado en San Gregorio. Reina aquí honda exasperacion contra los juaristas. La Junta de Notables, convocada ayer por Vidaurri, ha propuesto la adhesion pura y simple al gobierno intervencionista. Vidaurri, aceptando la proposicion en principio, ha manifestado á la Junta el deseo de diferir hasta de aquí á algunos dias la declaracion oficial de adhesion. Se cree que quiere, antes de tomar definitivamente partido, asegurarse de la cooperacion del general Megía, y tomar ciertas medidas importantes para el completo buen éxito de la empresa. El general Megía había salido de Matehuala para el Salado, de donde se pondrá en marcha, segun se dice, para atacar á las fuerzas de Doblado. Las comunicaciones entre Monterey y el Saltillo están cortadas.»

—Una carta más reciente anuncia que Doblado, teniendo noticia de la aproximacion de un cuerpo de vanguardia del general Megía, había salido de San Gregorio á su encuentro. El general Megía forzaba sus marchas para atacar á los juaristas.

—Doblado ha enviado su familia á los Estados-Unidos.

—Las fuerzas de los juaristas en Oajaca, al mando del general Porfirio Diaz, ascienden á 5.250 soldados. Contra ellos va á salir una columna de 3.000 hombres.

—Un remitido publicado en el Iris elogia la conducta del señor vice cónsul español en Tampico, D. Ramon de Obregon, en los dias que siguieron á la evacuacion de Tampico por las fuerzas francesas meses atrás. Dicho señor distribuyó cuantos auxilios estaban en su mano á los emigrados y perseguidos, é influyó para que D. Jesus Fernandez Garcia y D. Enrique Megía fueran los jefes disidentes que tomasen el mando de Tampico, «sin cuya circunstancia (se agrega) habríamos tenido que lamentar muchas desgracias.»

—Los juaristas se habían apoderado de Tabasco, despues de un prolongado sitio. Las fuerzas que defendian la plaza, y que la evacuaron cuando la resistencia era inútil fueron embarcadas á bordo del buque Conservador.

—Los imperialistas se habían apoderado de Tuxpan. El jefe que mandaba á los juaristas en aquel punto D. Desiderio Pavon había logrado fugarse.

—La regencia ha dado una circular en que se declara nulo y de ningun valor todo libramiento, bono ó título del gobierno de Juarez desde la salida de éste de la capital el 31 de mayo del año próximo pasado.

Ayer hemos recibido por el correo que acaba de llegar á Cádiz, noticias respetables de la Habana que traen la importantísima novedad de que puestos de acuerdo los generales Dulce y Gándara, acordaron, contra lo que se ha dicho anteriormente, llevar á cabo la expedicion preparada contra Montecristi, y que había de mandar en persona el nuevo capitán general de Santo Domingo. Poseionado el general Gándara de Montecristi, punto que estará ya tomado á esta fecha, se suspenderán ó continuarán las operaciones á Santiago de los Caballeros, conforme lo crea conveniente el jefe de la expedicion. Todo ha sido preparado con decision y energía por ambos generales, quienes, segun se nos dice de la Habana, habían adquirido el profundo convencimiento de que para concluir con la insurreccion era indispensable empezar las operaciones por el Norte.

Esta circunstancia, de cuyo feliz éxito no es posible dudar, viene á desvanecer por completo la especie que equivocadamente ha circulado estos dias del envío de otro capitán general á Santo Domingo.

Ha sido destinado al Hospital militar de Sevilla el primer médico D. Ventura Sanjurjo, y al de Málaga D. Lucas Coronel.

El mozo de escuadra Vicente Lafont, que salvó la vida á un padre y dos hijos que iban arrebatados por el río Congot (Cataluña) ha sido agraciado con la cruz pensionada de María Isabel Luisa, en premio de su abnegacion y su arrojo.

Ha sido nombrado encargado de Negocios en Hannover y en Hamburgo el cónsul general de España en esta última ciudad Sr. Olloqui. Este nombramiento es consecuencia de la dificultad moral de que nos represente Hannover, como lo ha hecho hasta aquí, nuestro ministro en Dinamarca Sr. Teran, cuando ambas potencias se encuentran en declarada hostilidad por la cuestion de los Ducados.

La leccion que, segun anunciamos, esplicó el lunes D. Lope Gisbert en el Ateneo sobre lengua universal, fué una de las más notables pronunciadas por este distinguido orador. Versó sobre que dicha lengua reunia, á las cualidades de claridad, facilidad y riqueza, la de ser esencialmente analítica y eminentemente filosófica. El público escuchó complacido las muchas razones que el Sr. Gisbert adujo para demostrar su propósito.

Dícese que el gobierno ruso ha dado instrucciones á su representante en la Conferencia para que defienda en esta la solucion ya anunciada, de dividir el Schleswig en dos partes, entregando la del Sur, unida al Holstein, á Alemania, y el Norte del Schleswig á Dinamarca, siendo el Dannewerke la línea fronteriza.

El teatro del Principe, segun nos ha asegurado persona que debe saberlo de fijo, mide 12.016 pies cuadrados, y la abertura del palco escénico tiene 40 pies y 10 pulgadas. La casa aneja al teatro mide 2.412 pies. Estas cifras constituyen parte de los datos pedidos por el ministerio de la Gobernacion para resolver el expediente relativo á la edificacion del Teatro Nacional.

Unos criados se apoderaron en una casa de la calle de Jacometrezo de varias alhajas y efectos. El inspector del distrito señor Selgas no descansó hasta dar con uno de ellos; pero el preso parece que se queja ahora de haber sufrido en el pecado la penitencia, puesto que su compañera, la criada, se había quedado hasta con la ropa de él, sin duda recordando aquel refran de que «quien roba á un ladrón, há cien años de perdon.»

Ha sido trasladado con ascenso á Cuba, por propuesta reglamentaria, el comandante del regimiento de Húsares de Pavía D. Antonio Menduina, que va destinado de teniente coronel al regimiento de Lanceros de la Reina.

Anteayer se encargó de nuevo de la segunda comandancia general de Alabarderos el general Makenna.

Hoy sale para Aranjuez la segunda compañía de Alabarderos para dar el servicio á SS. MM. durante la jornada.

Ha sido agraciado por el ministerio de Fomento con la pensión á que aspiraba el apreciable joven D. José Rosello que había sido propuesto en primer lugar por la Academia de Bellas Artes, en la terna de aspirantes á la plaza pensionada para estudiar el grabado en el extranjero. La pensión extraordinaria, á pesar de la recomendacion especial hecha en favor del propuesto en segundo lugar en la terna, saldrá á nuevo concurso.

Se ha publicado ya y empezado á circular la Memoria que acerca del movimiento de los pósitos en 1862 ha redactado la Direccion de administracion que se halla á cargo de D. Agustin Allaró; trabajo importante que ha dado tambien á luz La Gaceta, y en el cual se proponen con notable lucidez y fundamentos muy detallados los puntos de reforma que reclama la administracion y contabilidad de este interesante ramo.

La Junta de Beneficencia del quinto

distrito acaba de dar una nueva prueba de los inmensos servicios que dicha Junta...

De la Agencia Peninsular recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 19, (á las 3 y 15 minutos de la tarde).

Las noticias del teatro de la guerra han provocado una ligera reaccion en las operaciones de la Bolsa, y han tenido cierta influencia sobre la cotizacion de algunos valores.

Se considera como completamente asegurados desde luego, tanto en Paris como en Londres, el éxito del préstamo mejicano.

A fin de Bolsa han quedado: El 3 por 100 frances, á 67,40. Norte de España, á 502.

Caminos austriacos, á 425. Empréstito italiano, á 69,30.

Vienna, 19. El periódico «La Presse» publica un artículo, diciendo que el Papa Pío IX, reconociendo el establecimiento del imperio mejicano...

Anteayer falleció en la sala de Santa Bárbara del Hospital general, donde se encontraba, el infeliz que intentó suicidarse hace pocos días junto á San Isidro del Campo.

La Junta municipal de Beneficencia y Sanidad de Madrid, se ha ocupado en su última sesion, entre otros varios asuntos, del referente á la traslacion del cementerio general de las afueras de la puerta de Fuencarral á otro sitio más distante y conveniente.

Yer mañana, un chico que estaba jugando con otro en la calle de Embajadores, se fracturó el brazo izquierdo. Conducido á la casa de socorro de la Plaza de la del Progreso, se le hizo la primera cura, llevándole luego á su casa.

La sesion del SENADO de AYER empezó á las dos y media. Leyóse el acta, y fué aprobada.

Vuelve á decirse que va á ponerse cuarto al príncipe D. Alfonso, y hasta se añade que la organizacion de la servidumbre particular de S. A. tendrá efecto durante la estancia de la corte en Aranjuez.

De la Agencia Havas hemos recibido ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Roma, 16. Varios emisarios mazzinianos han sido presos.

Berlin, 19. Se oyen las salvas de artillería en honor de la toma de Duppele. La ciudad está iluminada.

El rey ha enviado un telegrama, felicitando á las tropas por su victoria.

Las pérdidas de los prusianos son dos generales, 60 oficiales y 600 soldados.

Ayer se reunió la Junta de policía urbana para finalizar su dictamen acerca de la posibilidad de levantar el Teatro Nacional en el solar de las Vallecas.

Anteayer se celebró, en el juzgado de Buena-Vista, juicio de conciliacion entre el P. Medina, por medio de su apoderado, y el editor del periódico La Regeneracion...

ha tenido que discutir la Junta de policía urbana, han detenido necesariamente el informe; pero segun nuestras noticias, este informe quedaria anoche en manos del gobierno.

El inspector de vigilancia Sr. Redondo es el designado para que durante la permanencia de SS. MM. en el real sitio de Aranjuez, desempeñe este cargo especial en dicho punto.

Anteayer tuvo sesion el Liceo Piquer, reproduciéndose la funcion de la semana anterior para los socios de segundo turno.

En la misma noche en que el Sr. Aragon hizo el resumen de la discusion iniciada en la Academia de Jurisprudencia, con la Memoria del Sr. Aguilera y Velasco, concluyó este último su brillante contestacion á los señores que habian combatido su trabajo.

Aumentase la creencia de que haya quedado envuelto entre los escombros del hundimiento ocurrido anteayer en el mercado que está construyendo el señor Pozos, un carpintero.

Se ha concedido la jubilacion por edad al comisario de guerra de segunda clase D. Antonio Ramos de Montes.

La Junta municipal de Beneficencia y Sanidad de Madrid, se ha ocupado en su última sesion, entre otros varios asuntos, del referente á la traslacion del cementerio general de las afueras de la puerta de Fuencarral á otro sitio más distante y conveniente.

Yer mañana, un chico que estaba jugando con otro en la calle de Embajadores, se fracturó el brazo izquierdo. Conducido á la casa de socorro de la Plaza de la del Progreso, se le hizo la primera cura, llevándole luego á su casa.

La sesion del SENADO de AYER empezó á las dos y media. Leyóse el acta, y fué aprobada.

Yer mañana, un chico que estaba jugando con otro en la calle de Embajadores, se fracturó el brazo izquierdo. Conducido á la casa de socorro de la Plaza de la del Progreso, se le hizo la primera cura, llevándole luego á su casa.

La sesion del SENADO de AYER empezó á las dos y media. Leyóse el acta, y fué aprobada.

Yer mañana, un chico que estaba jugando con otro en la calle de Embajadores, se fracturó el brazo izquierdo. Conducido á la casa de socorro de la Plaza de la del Progreso, se le hizo la primera cura, llevándole luego á su casa.

La sesion del SENADO de AYER empezó á las dos y media. Leyóse el acta, y fué aprobada.

Yer mañana, un chico que estaba jugando con otro en la calle de Embajadores, se fracturó el brazo izquierdo. Conducido á la casa de socorro de la Plaza de la del Progreso, se le hizo la primera cura, llevándole luego á su casa.

La sesion del SENADO de AYER empezó á las dos y media. Leyóse el acta, y fué aprobada.

Yer mañana, un chico que estaba jugando con otro en la calle de Embajadores, se fracturó el brazo izquierdo. Conducido á la casa de socorro de la Plaza de la del Progreso, se le hizo la primera cura, llevándole luego á su casa.

La sesion del SENADO de AYER empezó á las dos y media. Leyóse el acta, y fué aprobada.

La funcion empezará á las ocho y media de la noche. Los billetes se expenden en el despacho del teatro Real.

Ayer mañana, á consecuencia de una fuerte explosion de gas en la calle de la Colegiata, en la tienda de un vaciador, fueron conducidos á la casa de socorro del tercer distrito cuatro personas heridas.

En el ministerio de la Gobernacion se trabaja hoy activamente para el arreglo de la cuestion de timbre de periódicos. Segun indicamos hace ya dias, las modificaciones que se introducirán han de ser beneficiosas á las empresas periodísticas.

A las nueve de la mañana de ayer, el termómetro centígrado señalaba: En Santiago, 12,4; en Oporto, 14,0; en Lisboa, 12,8; en San Fernando (á las ocho), 15,7; en Sevilla, 16,0; en Granada, 13,2; en Valencia, 17,2; en Palma, 15,2; en Barcelona, 15,0; en Zaragoza, 17,6; en Soria, 16,2; en Burgos, 12,3; en Valladolid, 13,0; en Salamanca, 13,2; en Madrid, 12,0; y en Albacete, 11,6.

Ha fallecido en Leon, segun se nos ha asegurado, la madre de nuestro querido amigo el distinguido escritor D. Mariano Zaccarias Casurro.

Uno de los privilegios de más utilidad recientemente concedidos, consiste en un aparato, modificación introducida por el ingeniero de la fábrica del gas de esta corte en los trabajos de Ebelmann para transformar toda clase de combustibles sólidos en gaseosos.

Anteayer se recibió en el ayuntamiento el expediente y real orden declarando de utilidad pública el ensanche y prolongacion de la calle de Preciados.

El inspector de vigilancia Sr. Márquez ha sido destinado al distrito del Hospicio.

Uno de estos dias se publicará en el Diario de Avisos un anuncio convocando á los contribuyentes de todas las clases industriales para que se reúnan con objeto de nombrar los síndicos.

Las funciones de Mlle. Benita Anguinet, en el teatro de Variedades, siguen atrayendo gran concurrencia. Hoy repetrá la aplaudida prestidigitadora los juegos de magia, panorama y rifas que tanto llamaron la atencion en la noche última que trabajó la señorita Benita.

Ayer mañana ha fallecido repentinamente en la calle de la Primavera un hombre llamado Antonio Rodriguez Moreno, de 32 años, casado, y natural de San Fernando.

La sesion del CONGRESO de AYER fué abierta á las dos y media por el Sr. Ríos Rosas. Se aprobó el acta de la anterior, y se dió lectura de la ley de reforma constitucional, sancionada por S. M., y de otros proyectos, también sancionados por la Reina, acordándose que se archivasen.

El Sr. Rivadeneira rectificó á lo dicho ayer por la comision contra la enmienda al art. 11 que apoyó el orador. El Sr. Gonzalez (D. Patricio), de la comision, rectificó á su vez, y el Congreso desechó la enmienda.

algunas consideraciones encaminadas á probar la necesidad de que se admitiesen algunas modificaciones en el artículo de que se trataba.

De la Agencia Havas recibimos ayer tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 20 (por la mañana.) Dice el Monitor: Los periódicos han pre tendido que lord Clarendon habia prometido el emperador el hacer que fuese breve la estancia de Garibaldi en Inglaterra.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1.449 fanegas de trigo, de 44 á 53 reales fanega; la cebada de 29 á 32 1/2 rs., y la algarroba á 44.

De la Agencia Havas recibimos ayer tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 20 (por la mañana.) Dice el Monitor: Los periódicos han pre tendido que lord Clarendon habia prometido el emperador el hacer que fuese breve la estancia de Garibaldi en Inglaterra.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1.449 fanegas de trigo, de 44 á 53 reales fanega; la cebada de 29 á 32 1/2 rs., y la algarroba á 44.

De la Agencia Havas recibimos ayer tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 20 (por la mañana.) Dice el Monitor: Los periódicos han pre tendido que lord Clarendon habia prometido el emperador el hacer que fuese breve la estancia de Garibaldi en Inglaterra.

En la discusion de la cuestion de ensa, Nendegate dijo que la independencia de Dinamarca es tan necesaria á los intereses de Inglaterra, como el poseer á Garibaldi.

A 82 asienden los expedientes de reclamacion presentados sobre listas electorales en los distritos de esta capital, y á 14 los presentados por los distritos de Navalecarner, Chinchon y Valdemoro.

Los periódicos progresistas dicen que no tienen noticia de que el duque de la Victoria haya protestado contra la actitud de su partido.

Ya se ha concedido la licencia á mister Price para dar principio á las funciones en su Circo. También el empresario del Circo del Principe Alfonso ha solicitado ya el competente permiso.

LA CORRESPONDENCIA nada tiene que contestar al comunicado que se ha insertado sobre la administracion de las obras el Canal de Isabel II, sino que por el ministerio de Fomento se ha dictado alguna resolucion en el sentido que ella ha publicado, y que no puede desmentirse con fundamento.

La comision del Congreso encargada de informar sobre el proyecto de ley de guardia rural, aspira á que por el ministerio de la Guerra se arbitren los medios de facilitar el ingreso en la Guardia civil, que es á la que decididamente la comision quiere que se encargue la proteccion y seguridad de los campos.

Anteayer se recibió en el ayuntamiento el expediente y real orden declarando de utilidad pública el ensanche y prolongacion de la calle de Preciados.

La iglesia parroquial del Hecorajo de Santiago, provincia de Cuenca, ha sido robada en la noche del sábado 16 del corriente, fracturando la puerta principal y llevándose el sacrificio ó los sacrificios ladrones más de cuatro arrobas de plata en diferentes objetos que adornaban el altar del Santísimo Cristo que se venera en dicho pueblo; habiendo desaparecido también la Santa Efigie, á la que se tiene una especial devocion en toda aquella comarca.

Ha llegado á Madrid el secretario que ha sido de nuestra legacion en el Ecuador Sr. D. José Arguiz, quien en breve marchará á desempeñar el nuevo destino que se le ha conferido de primer secretario de nuestra legacion en China.

Tenemos noticias de Singapore, participándonos que el día 2 de marzo llegó á aquel puerto la legacion que España envia á Pekin, y que va compuesta del ministro plenipotenciario Sr. D. Sinibaldo Mas, del segundo secretario señor Alvarez de Toledo, y de dos agregados. Nuestros representantes en China siguieron el 3 su viaje á Hong-Kong desde donde, luego que se les reúna el primer secretario Sr. Arguiz, marcharán á Pekin.

Se aprobó el acta de la anterior, y se dió lectura de la ley de reforma constitucional, sancionada por S. M., y de otros proyectos, también sancionados por la Reina, acordándose que se archivasen.

El Sr. Rivadeneira rectificó á lo dicho ayer por la comision contra la enmienda al art. 11 que apoyó el orador. El Sr. Gonzalez (D. Patricio), de la comision, rectificó á su vez, y el Congreso desechó la enmienda.

El ministro designado por sus compañeros para asistir constantemente al lado de la Reina, durante la estancia de la corte en Aranjuez, era el de Marina y no el presidente del Consejo, como equivocadamente habian dicho algunos periódicos.

En la discusion de la cuestion de ensa, Nendegate dijo que la independencia de Dinamarca es tan necesaria á los intereses de Inglaterra, como el poseer á Garibaldi.

El día 24 del corriente, á las cuatro de la tarde, se vacunarán á los niños pobres de las parroquias de San Martin, San Gines, Santa Cruz y San Luis, en la casa de socorro, calle de Jaen, número 4.

A propuesta de los respectivos ministros, han sido agraciados por S. M., con encomiendas de número de la real y distinguida Orden de Carlos III, los oficiales del ministerio de la Guerra, Sres. Sanchez Bregua, Andia, Ozores y Seijas Lozano, y los oficiales del ministerio de Gracia y Justicia, Sres. Pastor y Fernandez San Miguel.

Varios periódicos han dicho que está elegido para representar á España en México el secretario de nuestra legacion en Londres Sr. Compte. Nosotros podemos asegurar que hasta ahora no se ha hecho la eleccion para tan importante cargo.

Anteayer firmó S. M. el decreto nombrando al antiguo y distinguido diplomático Sr. Souza, de Portugal, para la delicada mision de investigar y sostener los derechos é intereses políticos y materiales de la España en los Santos Lugares. Con este objeto el Sr. Souza, de Portugal saldrá en breve para Roma, y desde allí partirá á Jerusalem.

Anteayer se celebró, en el juzgado de Buena-Vista, juicio de conciliacion entre el P. Medina, por medio de su apoderado, y el editor del periódico La Regeneracion, con motivo de la denuncia de injuria y calumnia entablada por el artículo injurioso que dicho periódico publicó el 5 del actual. El editor se retractó solemnemente, retiró las palabras ofensivas, y protestó que ni en aquel ni en ningun otro artículo habia querido menoscabar en lo más mínimo el buen nombre del Sr. Medina.

Dice un periódico que el Sr. Montalvan no ha permitido á los estudiantes de Madrid hacer una exposicion en defensa de la enseña universitaria. Podemos asegurar que esta noticia es completamente inexacta, pues ni es cierto que los cursantes de la Universidad central hayan solicitado semejante permiso, ni por consiguiente que le haya concedido ó negado el rector.

Anteayer se recibió en el ayuntamiento el expediente y real orden declarando de utilidad pública el ensanche y prolongacion de la calle de Preciados.

El Sr. Rivadeneira rectificó á lo dicho ayer por la comision contra la enmienda al art. 11 que apoyó el orador. El Sr. Gonzalez (D. Patricio), de la comision, rectificó á su vez, y el Congreso desechó la enmienda.

El Sr. Rivadeneira rectificó á lo dicho ayer por la comision contra la enmienda al art. 11 que apoyó el orador. El Sr. Gonzalez (D. Patricio), de la comision, rectificó á su vez, y el Congreso desechó la enmienda.

El Sr. Rivadeneira rectificó á lo dicho ayer por la comision contra la enmienda al art. 11 que apoyó el orador. El Sr. Gonzalez (D. Patricio), de la comision, rectificó á su vez, y el Congreso desechó la enmienda.

El Sr. Rivadeneira rectificó á lo dicho ayer por la comision contra la enmienda al art. 11 que apoyó el orador. El Sr. Gonzalez (D. Patricio), de la comision, rectificó á su vez, y el Congreso desechó la enmienda.

El Sr. Rivadeneira rectificó á lo dicho ayer por la comision contra la enmienda al art. 11 que apoyó el orador. El Sr. Gonzalez (D. Patricio), de la comision, rectificó á su vez, y el Congreso desechó la enmienda.

El Sr. Rivadeneira rectificó á lo dicho ayer por la comision contra la enmienda al art. 11 que apoyó el orador. El Sr. Gonzalez (D. Patricio), de la comision, rectificó á su vez, y el Congreso desechó la enmienda.

El Sr. Rivadeneira rectificó á lo dicho ayer por la comision contra la enmienda al art. 11 que apoyó el orador. El Sr. Gonzalez (D. Patricio), de la comision, rectificó á su vez, y el Congreso desechó la enmienda.

males; que los únicos que en realidad saben lo que pasa, son los que tienen que cumplir sus órdenes; pues para las demás gentes nada pasa en Santo Domingo ni en ninguna otra parte; y por último, que gracias a este sistema prudente y circunspecto, el comercio está boyante y los rendimientos de aduanas no disminuyen.

Ayer mañana, en una obra de la calle del Bonetillo, un pobre albañil se ha fracturado una pierna, por haberle caído encima una enorme piedra. Fué curado en la casa de socorro del primer distrito, y conducido después, en bastante mal estado, al Hospital de la Princesa.

Continúan en todas las salas de la Audiencia la vista de los recursos electorales según anteaer dijimos, y a las cuales se da la preferencia entre todos los demás negocios pendientes. El señor teniente fiscal D. Juan Lopez Argueta representó anteaer en la sala primera al ministerio público, y ayer ha informado en la segunda el Sr. Ascutia. También los Sres. Adán y Rubio de Torres están encargados de los expedientes que les han correspondido, cuyo aumento de trabajo en estos días se comprende, al considerar que después de la entrada considerable de causas criminales, cada uno de dichos señores habrá de instruirse, en el término de veinticuatro horas, e informar en estrados respecto de cuarenta expedientes por lo menos.

SEGUNDA EDICION.

La Agencia Peninsular nos remitió anoche los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 20 (por la mañana). El «Monitor» en su número de hoy desmiente en términos muy enérgicos las aserciones de los periódicos que han pretendido que lord Clarendon habla prometido al emperador abreviar el tiempo de la permanencia de Garibaldi en Londres.

Añade el periódico oficial que el gobierno francés no ha hecho observación de ninguna especie relativamente a Garibaldi y a las ovaciones de que éste último ha sido objeto en Inglaterra.

Paris, 20 (por la tarde). El emperador Maximiliano y la emperatriz Carlota han sido recibidos ayer tarde en audiencia solemne por el Papa Pio IX.

Después de esta audiencia, los emperadores de Méjico han ido a visitar al rey Francisco II. Hoy han debido embarcarse en Civitta-Vecchia, donde las autoridades francesas tienen la orden de despedirlos con todos los honores correspondientes.

A fin de Bolsa han quedado: El 3 por 100 francés a 67,15; Norte de España a 497; Caminos austríacos a 420.

Empréstito italiano a 69,95. No se han cotizado los fondos españoles.

Londres, 20 (por la mañana). El periódico «Daily News» publica un artículo combatiendo el proyecto de un «meeting» que gran número de vecinos querían reunir para que la permanencia de Garibaldi en Londres sea más larga.

Ayer rubricó S. M., y hoy publicará la Gaceta el real decreto nombrando vocal del Consejo de Sanidad del reino, al brigadier D. Francisco Nuñez Gaona y Pascual, en concepto de jefe de la Armada, en la plaza que resulta vacante por haber sido destinado al tercio naval de Barcelona el jefe de la misma graduación D. Francisco de Cepeda y Fernandez de Córdoba, que la desempeñaba.

Ayer fué conducido al cementerio de San Isidro el cadáver de la señorita doña Luisa Gilabert de Estéban, hija del señor D. José Gilabert, y arrebatada al cariño de su familia en la flor de la vida. Infinidad de personas han asistido ayer a la misa de cuerpo presente, que se celebró en la iglesia de Santa Cruz por su eterno descanso, y a la conducción del cadáver, dando así un último testimonio de cariño a la memoria de tan virtuosa, bella y simpática niña, no menos que de aprecio a sus desconsolados padres, a quienes acompañamos en su legítimo dolor.

Anoche a las doce, pasando unos guardias veteranos por la calle de Milaneses, se encontraron una mujer tendida en el suelo sin poderse mover. Al levantarla, apenas pudo contestar a las preguntas que dichos guardias le hicieron. En este triste estado la condujeron a la casa de socorro del primer distrito. Según nos han dicho, fué atacada esta infeliz del sarampión. Desde dicha casa de socorro ha sido conducida con todas las precauciones debidas al Hospital de la Princesa.

Anoche tuvo lugar en el teatro del Príncipe el beneficio de la señora Tenorio, poniéndose en escena *El Pilluelo de París* y *El Diablo cojuelo*, en cuyo desempeño se esmeraron todos los actores que en ellas tomaron parte, obteniendo muchos y nutridos aplausos, especialmente la beneficiada, a quien el público hizo repetir la canción del *Diablo cojuelo*. También Mariano Fernandez se vio obligado a cantar, a instancias de la concurrencia. Algunos apasionados obsequiaron a la señora Tenorio con gran número de ramos y algunos de gran tamaño. El obsequio pareció justo, pero no bien escogido el instante para hacerlo. De todos modos, aunque la entrada no fué extraordinaria, la beneficiada debió quedar convencida de las muchas simpatías que se ha conquistado.

Anoche se cantó con regular éxito en el teatro Real la ópera de Mozart, *D. Giovanni*. El público aplaudió algunas piezas, señaladamente el duo de barítono y tiple

del primer acto, el final del segundo, la serenata y el aria de tenor del tercero. Si la ópera no se aplaudió tanto como podía esperarse, atendida su grande y universal reputación, debe atribuirse acaso a que no estaba suficientemente ensayada, a que las facultades de algunos de los artistas que tomaron parte en ella, no corresponden a la importancia de las partes que éstos desempeñaban, y a que una música, desconocida para la generalidad del público, no gusta tanto la primera noche como las sucesivas, cuando por oír repetidas veces pueden comprenderse mejor las bellezas que encierra.

Noticias telegráficas de Melilla recibidas ayer, dicen que se ha embarcado a bordo de la *Ceres* para Ceuta la sección de moros tiradores del Riff. Reinaba la mayor tranquilidad en el campo y sus inmediaciones.

Explicando el reemplazo de nuestro representante en Constantinopla, Sr. Sancho, dice un periódico que, terminada la licencia que éste disfrutaba en Madrid, manifestó al gobierno de S. M. le era imposible volver a Oriente. El Sr. Pacheco parece ofreció al Sr. Sancho nuestra plenipotencia en Méjico, que consideraciones particulares le impidieron aceptar. En vista de esto y mientras le es posible al gobierno utilizar sus servicios en otro puesto diplomático, S. M. se ha dignado reemplazar al Sr. Sancho en la plenipotencia de Constantinopla, destinando allí al Sr. Rascon.

Las personas allegadas al ministerio no creen que, como ha dicho un periódico, esté resuelto el Sr. Armada, marqués de Figueroa, a dejar definitivamente y por motivos de salud la secretaría del Congreso, que dignamente desempeña; pero si lo contrario fuese, afirman que el candidato de la mayoría ministerial, que no sería sino una persona aceptable y digna, nada tendría que temer de cuantas coaliciones se formasen en la urna.

Parece positivo, según *La Epoca*, que el gobierno de S. M. ha pensado en conferir una misión importante en América al Sr. D. Mauricio Lopez Roberts, director que ha sido de Correos durante muchos años.

Hoy se verificará en Londres la reunión preliminar de los individuos que han de formar la Conferencia europea. Los plenipotenciarios ingleses son decididamente el conde Russell y lord Clarendon.

El Sr. Hidalgo, nombrado representante del imperio mejicano en Paris, ha notificado oficialmente el domingo al emperador Napoleón el advenimiento al trono de Maximiliano I.

Confírmase que la futura ley de presupuestos establecerá reglas meditadas y que no puedan infringirse para el ingreso y ascenso en todas las carreras públi-

cas, mientras es posible discutir una buena ley de empleados en armonía con la no menos importante de clases pasivas.

Después de tanto como se había querido alarmar la opinión con un descenso natural en los fondos públicos siempre que se anuncia la emisión de un empréstito, se ve que nuestra deuda consolidada se ha repuesto en los últimos días de este ligero descenso, a lo cual no ha contribuido poco el firmísimo estado de nuestros fondos en el extranjero, donde se aprecia con más calma y verdad la situación de la Hacienda española.

Tenemos el sentimiento de anunciar a nuestros lectores, que el Sr. D. Rufo Negro, antiguo escritor y ex-gobernador de varias provincias, ha fallecido ayer tarde, víctima de la grave enfermedad que le tenía postrado en el lecho hace días.

Al Pueblo escriben de Badajoz, que ha sido arrestado en el principal de aquella ciudad, por orden del capitán general, el intendente militar del mismo distrito.

Parece que la viejísima fuente que está sirviendo de estorbo en la plazuela de Santa Cruz, va a sufrir la misma suerte que la de la calle de San Juan, sustituyéndola con otra que debe situarse en la plazuela de la Concepción Jerónima, ó en otro punto menos concurrido de aquellas inmediaciones. La realización de este proyecto la consideramos interesante al ornato público.

En la madrugada del martes en Barcelona, junto al ferro-carril de Gerona, ha sido hallado un hombre atravesado de tres puñaladas. Fué conducido al hospital y su vida inspiraba serios temores.

Ayer se celebraron en Barcelona, por cuenta del cabildo eclesiástico, unos solemnes funerales en la santa iglesia catedral, en sufragio del alma del Excmo. señor arzobispo de Tarragona.

Durante el mes de marzo último, ocurrieron en la isla de Menorcados 93 nacimientos, 14 matrimonios y 74 defunciones. Resulta 33 almas de aumento de población.

El embajador francés en San Petersburgo ha alcanzado permiso para que se edifique en aquella capital una capilla católica.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 20. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 50 0/0; el 3 por 100 exterior, a 60 0/0; la diferida, a 60 0/0; la amortizable, a 60 0/0; el 3 por 100 francés, a 66,99; y el 4 1/2, a 93,75.

Londres, 20. Los consolidados ingleses quedaban de 31 5/8 a 31/4.

BOLSA.—COTZ. OFIC. DE AYER 20.

	Ult pre	De jun. 2000	Ult pre
Efectos públicos		De jun. 2000	101-25
Cons. al cont.	52-20	De mar. 2000	98-50
Id. fin de mes	09-00	De julio 2000	97-00
Dif. al cont.	47-90	Obras públic.	96-75
Id. fin de mes	43-00	Can. Isabel II	109-00
Id. fin próx.	48-30	Oblig. del E.	94-30
Amort. de 1. ^a	00-00	Banco Espa.	209-00
Id. de 2. ^a	31-50	Créd. de Esp.	1.900
Personal.....	27-65	Id. Mob. Esp.	1.900
Carret. y soc.	97-00	Canal Castell.	108
De abril 4000	97-00	Créd. Ibérico	91
De a 2000.....	97-00		

CAMBIOS. | Londres a 90 d. fecha 50-10
| Paris a 3 dias vista.... 5-18

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real.—A las 8 1/2.—Función a beneficio de las casas de Misericordia de Santa Isabel, San Francisco y San Alfonso.—*Il barbiere di Siviglia*.
Príncipe.—A las 8 1/2.—*El pilluelo de París*.—Baile.—*El diablo cojuelo*.—Baile.
Zaruela.—A las 8 1/2.—*El postillon de la Rioja*.—*El Corsario*.
Circo.—A las 8 1/2.—*La abuela*.—Baile.
Variedades.—A las 8 1/2.—Función de Mlle. Benita.—Se rifarán cuatro premios.
Toros.—Corrida extraordinaria a las 4 1/2.—Tres toros de Puente Lopez (antes Aleas), y tres de Martin. Picadores: Arce y Fernandez. Espadas: Cúchares, Gonzalo Mora y Bocanegra.
Circo de gallos.—Función a las once del día en punto.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del día 21.—San Anselmo, obispo y mártir.
Guitos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de D. Juan de Alarcón, donde prosigue celebrándose la novena a la Beata María Ana de Jesus. A las diez será la misa mayor y sermón que predicará D. Manuel María Menéndez, y por la tarde, después de la novena, se cantarán completas y reserva.
Se obsequiará al Santísimo Sacramento en los templos que los jueves anteriores.
Prosigue por la noche en San Ignacio la novena del glorioso San José, y predicará D. Luis Rodríguez.
Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Buena Dicha en su iglesia, ó la de las Viñas en Italianos.
Orden de la plaza.—Servicio para el día 21.—Parada: Figueras y Llerena.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio.—Señor Coronel teniente coronel de Figueras, D. Alejandro Villegas.—Jefe de día.—Señor comandante capitán de artillería a caballo, D. Luis de Arritegui y Doc.—Visita de hospital.—Saboya, sesión capitán.—El general-gobernador. Quedada.

caerá en la ratonera: estad tranquilo.
—Dadme las señas de ese individuo: su caballo decís que es...
—Color de canela, rechoncho, cortada la cola y las orejas.
—Bueno: el caballero barbilampiño, delgado, envuelto en una larga capa... ¿de qué color?
—De castaña, señor!
—¿No habeis examinado su calzon, su ropilla...
—No señor, no; iba muy envuelto en su capa.
—¿Y el sombrero?
—Ese sí: era un sombrero sin plumas y con los bordes levantados.
—Está bien, basta; volved a nuestro puesto: habeis cometido esta noche una insigne torpeza.
El gobernador continuó su visita, y al adelantarse sobre un cuerpo de guardia de los que debía inspeccionar, un hombre que salía precipitadamente de una casa, vino inadvertidamente a tropezar con él.
—¡Hola, hola! ¿estamos de aventuras, mi querido Halot?
—¡Pardiez! a estas horas ya debeis comprender que no salgo de visita... supongo que seréis prudente.
—¿Cómo un muerto!
—Nosotros somos como el bearnes galantes en la paz... cada uno tiene sus placeres: hay muchachas muy lindas entre toscos sayales... en fin, puesto que os encuentro con tanta oportunidad, os haré compañía.
—Con mil amores.
—¿A dónde vais?
—No me queda por visitar más que la puerta de Tours.
A los pocos momentos estaban en ella: el sargento se presentó.
—No ha entrado desde la una en adelante un ginete barbilampiño, con sombrero sin plumas, envuelto en una capa y montado en un caballo rechoncho y acanelado?
—No señor; no ha entrado ni salido nadie por esta puerta desde que se cerró!
—Está bien; en el momento en que dicho sujeto se presente en vuestro

cuerpo de guardia, detenadle, y vivo ó muerto, pero vivo sobre todo, llevadle a mi casa.
—Vigilaré a todos cuantos pasen.
Halot pudo apenas contener la risa al oír dar al gobernador las señas del gacón, que según todas las probabilidades estaba durmiendo en su propio lecho.
—Si no andamos listos, pensaba Halot para sí; si mi sobrino tarda un día más, le detienen, le aplican al tormento, y Dios sabe lo que hubiera podido decir para perderme a mí también: sin duda ha habido soplo. Es preciso que mañana permanezca encerrado, y Dios quiera que Fresne ó el albanes no hablen.
Halot continuó acompañando al gobernador con aire meditabundo.
—Ahora, dijo el gobernador muy satisfecho tomando el brazo de su amigo, ya está recomendado nuestro caballero a las tres puertas de la ciudad, y si vuelve, se ha divertido.
—¿Cómo, si vuelve? repuso Halot que creía haber entendido mal.
—Justo, si vuelve; ¿no es eso lo que he dicho?
—Sí; pero yo no me explico.
—Pues es muy sencillo: hace unas tres horas que un joven se ha presentado en la puerta de Nantes, la ha mandado abrir por orden mia, ha dado la palabra convenida, y ha escapado a galope por el camino de Nantes.
—¿Imposible!
—Como os lo digo.
—¿Y decís que montaba un caballo rechoncho y acanelado?
—Sí.
—¿Sin cola ni oreja?
—Exactamente.
Halot se estremeció.
—¿Y decís que era un imberbe, envuelto en una capa...
—Justo: ¿qué hay en todo ello que os asombró?
—Nada, nada... me entero bien para ayudaros en vuestras pesquisas.
—Muchas gracias; tengo para mí que será un espía del bearnes.
—Si era un espía, no volverá.

ansiedad lanzó un profundo suspiro, y deslizándose entre los pequeños castaños, se dirigió hacia una escalerilla secreta, que subió rápidamente.
Luisa siguió en silencio a su señora hasta su habitación.
Era la señora de Luisa una mujer de veintidos años, vestida con lujo, rubia, bella, con aire de duquesa, con mirada tan pronto velada, tan pronto ardiente. Dejose caer en un sillón, y allí permaneció largo rato, inmóvil, con la frente inclinada, aunque a través de su gola de encajes, su seno se levantaba víctima de profunda agitación.
La joven camarera cruzó sus brazos sobre el respaldo de otro sillón, y aguardó las órdenes de su señora.
—¿Crees que volverá? dijo ésta por fin.
—Si señora: Mr. de Pampelonne triunfa de todos los peligros.
—Lo sé; ¿pero podré recibirle después?
—Lo espero: sin duda ha tomado sus precauciones para alejar...
—¿El capitán no ha vuelto?
—No señora, y aun cuando hubiera vuelto, sabia que rara vez viene aquí.
—¿Está iluminado el tragaluz?
—Si señora.
—Cuida de que la luz no se apague mientras estamos libres.
—No se apagará.
—Duerme, si estás cansada: yo sola aguardaré, pero duerme junto a mí.
—No tengo sueño. ¡Ah! señora, qué dulce debe ser amar: ¿no es cierto?
—Es morir, hija mia!... escucha.
—Es el sereno que canta las dos de la mañana.
—¿A qué hora amanece?
—A las cuatro, poco más.
—¡Oh! qué poco falta; murmuró y ocultó el rostro entre las manos.
Un silencio absoluto reinó en la estancia por espacio de cinco cuartos de hora.
La habitación en que hemos introducido al lector estaba ricamente decorada: una rica alfombra cubría al pavimento; los muros estaban igualmente cubiertos de tapicerías de gran valor,

y cortinas de damasco cubrían las puertas y las ventanas.
Un gran lecho de estrado ocupaba uno de los lados del cuarto, y dos gabinetes, cubiertas sus puertas con cortinas de terciopelo, se veían a cada lado del lecho: la habitación estaba ademas profusamente adornada con sillones, taburetes, cogenes, espejos y todos esos mil objetos caprichosos que no se encuentran más que en el gabinete de una mujer rica y coqueta.
De repente, la hada de aquel templo se levantó murmurando:
—¡Me ahogo!
Y dos lágrimas de desesperación rodaron por sus mejillas.
—¡Yo respiro! murmuró Luisa para sí.
Aquellas dos mujeres habían esperado más de dos horas sin decir una palabra, absortas en contrarias esperanzas: la una llamaba a su amante con impaciencia febril, la otra hacia votos por que no viniese. En el alma de la señora, el amor se mostraba en toda en estension; el de la camarera palpitaba agitado por los celos: ¡para las dos, aquellas dos horas fueron dos siglos!
De repente un campanillazo se oyó en la puerta del jardín: las dos mujeres levantaron su cabeza como dos tórtolas sorprendidas por el cazador. ¡Aquel timbre argentino había atravesado el espacio para caer en el corazón de la dama como una gota de rocío; en el de la joven como un rayo!
—¡Pronto, Luisa, baja, baja!
Luisa obedeció mientras su señora, acercándose a un gran espejo de Venecia pasaba sus dedos blancos, cubiertos de sortijas, por sus cabellos y daba una última mano a su traje con sonrisa voluptuosa.
La puerta se abrió, y el caballero de Pampelonne apareció en el dintel con el rostro de esmeralda, la frente bañada en sudor y el sombrero atravesado.
El gascon había cambiado de traje, siendo el que ostentaba tan extraño como grotesco: su calzon era de ante como los llevaban los soldados de infantería; su ropilla era de raso verde bordada de

DUEÑAS,

MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA.

Construye toda clase de piezas artificiales para la boca por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

LA PERSONA QUE SE HUBIESE ENCONTRADO un perrito de lanas blanco, con pintas color de canela, que ha desaparecido de la casa calle de la Madera Baja, núm. 19, se servirá entregarlo en el cuarto segundo de la izquierda de la misma, y recibirá una gratificación.

UN EMPLEADO EN UNA DE LAS Oficinas generales de esta corte, con 3.500 rs. anuales, desea permutar con otro de provincias de sueldo proporcionado. Darán razon en la portería del número 12, calle del Humilladero.

VENTA DE TERRENOS EN CHAMBERI.—El procurador Veña, que vive plaza del Progreso, núm. 9, cuarto segundo de la izquierda, enseñará los planos y admite proposiciones todas las tardes hasta fin del corriente mes.

SE VENDE UNA CARRETELA, UN Scaballo de montar y un tronco de jacas. Calle de Hernán Cortés, núm. 3, darán razon.


PERDIDA.—DESDE LA CALLE DE LA Colegiata, por la de Barrio-nuevo, Concepción Jerónima, Carretas, Puerta del Sol, á la de Preciados, se ha extravariado, el día 19 por la mañana, un paquetito con las pruebas y original de una impresión. Se ruega á la persona que lo haya encontrado se sirva entregarlo en la calle de Preciados, núm. 86, imprenta, donde se dará una gratificación.

APROVECHAR LA OCASION.—SE Compran sellos de Correos del interior de Madrid, de certificados y de España para Ultramar y extranjero, de los años 1830 á marzo del 33; se pagan á real cada uno en el kiosko, esquina á la calle de la Montera, Puerta del Sol.

LOS VINOS DEL MARQUES DE BENE- mejis se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 19. Tanto la pipería como las botellas llevan su nombre.

CALLE DEL CABALLERO DE GRACIA, núm. 23, entresuelo de la izquierda, hay muy buenas habitaciones para huéspedes.

DINERO A PRESTAMO.—SE PROPOR- cionan cantidades grandes y pequeñas no bajando de 20.000 rs., contra hipoteca, letras de cambio, pólizas de seguros ó cualquier otra garantía personal ó efectiva, condiciones muy ventajosas. Dirigirse por carta franca y bien explotada en frances ó inglés á Mr. G. O. Flora Terrace Spa Road, Londres. S. E.




LA SEÑORITA

D.ª DOLORES DE LARTIGA y González, ha fallecido á las ocho de la noche del día 19 del actual.

Sus desconsolados padres, sus tíos y primos, suplican á sus numerosos amigos rueguen á Dios por el eterno descanso de su alma, y les honren acompañando al cadáver el jueves 21, á las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de las Huertas, número 16, al cementerio de la Sacramental de San Sebastian; en lo cual recibirán un señalado favor.

No se reparten esquelas.



Tercer aniversario.

LA SEÑORA

DOÑA NICASIA PICON DE BENITEZ, falleció el día 21 de abril de 1861.

Las misas que se celebren mañana 21 del corriente en la iglesia parroquial de San Sebastian por los señores sacerdotes de la misma, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su esposo ruega á sus amigos se sirvan asistir á encomendarla á Dios.

LEY PARA EL GOBIERNO DE LAS Provincias, comentada, concordada y anotada por don J. A. G. y don M. H. M., abogados del I. C. de esta corte.

Un tomo en 16.º de 230 páginas, que contiene todas las leyes, reglamentos, reales órdenes y circulares sobre la materia.

Precio 6 rs. en Madrid y 7 en provincias.

Se vende en esta corte en las principales librerías. Los pedidos de provincias se dirigirán, acompañando su importe en libranzas ó sellos, á D. Antonio Marzo y Fernandez, calle de Jardines, núm. 22, principal.

SUBASTA.—POR EL BANCO DE ECONOMIAS se anuncia para el 30 del corriente abril, á las doce de su mañana, la de la construcción de dos casas de su propiedad en esta corte, cuyos planos y pliego de condiciones se hallan de manifiesto en las oficinas del mismo, calle de Pizarro, núm. 19, principal.

BOTICA Y LABORATORIO DE GONZALEZ.—Se vende, por ausentarse su dueño, este antiguo y acreditado establecimiento.

Barcelona, Carders, 44.



EN DOS MINUTOS sin cortar!

Estraccion de callos, uñeros, etc., sin sangre ni dolor.

Calle Mayor, número 13, cuarto segundo.

CASAS EN VENTA.—EN LA CALLE de Hernán Cortés, número 9, cuarto bajo, darán razon de dos casas que se venden, recientemente construidas, en sitios céntricos de esta misma corte, reuniendo todas las comodidades apetecibles. Tienen el agua del Lozoya en todos los cuartos.

4 y 5 REALES.—GRAN SURTIDO de lanas inglesas de novedad. Comercio de mantillas, Magdalena, 34.

INYECCION CAPSULAS

VEGETALES DE MATICO

GRIMAUDY & CO. FARMACIEN DE PARIS

Nuevo tratamiento preparado con hoja del MATICO, árbol del Perú, para la curación rápida é infalible de la gonorea, sin tomar ninguno de estrechez del canal ó de la inflamación de los intestinos. Los célebres doctores CAZEMAYE, RICORD y PUGHE de París han renunciado al empleo de cualquier otro tratamiento. La inyección se emplea al principio del flujo, las Capsulas en todos los casos crónicos é intermitentes, que han resistido á las preparaciones de copaiba, de cubeba y á las inyecciones de base metálica.

El depósito en Madrid: Calderon, Simon, Borrell y en todas las farmacias.

GRAN BAZAR DE ARMAS,

REVOLVERS Y ESCOPETAS,

DEL SISTEMA LEFAUCHEUX,

DE

G. ORMAECHEA.

CALLE DE CARRETAS, NUM. 27, PRINCIPAL.

REVOLVERS.		ESCOPETAS.	
REGLAMENTO MILITAR.		DE PISTON.	
	Rs. vn.		Rs. vn.
De 12 milímetros, cañon istriado y de acero...	160	De dos cañones de herraduras...	460 á 700
De id. id. más superiores...	180	De id. de hierro dulce...	230
De id. id. de lujo...	200 á 600	De uno id. de alambre...	320
De id. id. de dobles movimientos...	200	De id. id. de hierro...	86 á 100
De id. id. superiores...	260 á 600	CARABINAS.	
TAMAÑO MENOR.		Para guardas de campo, ferro-carriles, montes, telégrafos y rurales, nuevas...	200
De 9 milímetros, tiro continuo...	160	Id. id. usadas...	120
De id. id. tiro alternado...	160	CAJAS DE 50 CARTUCHOS.	
De id. id. dos tiempos...	180	Para revolvers de 12 milímetros, á la Minié...	20
De id. id. superiores...	200	Id. para id. de 9 id.	19
De id. id. de más lujo...	240 á 1.000	Id. para id. de 7 id.	18
PARA BOLSILLO.		FUNDAS.	
De 7 milímetros, tiro continuo, pavonado ó pulidos...	160	De charol y blancas...	16
De id. id. de dobles movimientos, finos...	200	Cartucheras, finas...	10
De id. id. de lujo...	240	Gordones de pelo de cabra...	10
Cachorrillos, par...	24 á 40	Cinturones...	10
ESCOPETAS.		CARTUCHOS VACIOS Y CARGADOS.	
SISTEMA LEFAUCHEUX.		Sin carga, para escopeta, el ciento...	12
De dos cañones adamasado ó de alambre, españolas...	560	Cargados para id.	80
De id. id. superiores, extranjeras...	600 á 4.000	Tacos, caja...	3
De id. con cañones de herraduras...	460	Pistones para escopeta, el ciento...	2
De id. id. de hierro dulce...	400	Máquinas para cargar, lavadores, cananas, bolsas, frascos, etc., etc., á precios arreglados.	
De un cañon...	300	Pistolas y escopetas de sala, cartuchos de bala y perdigones para idem.	
Superiores...	360 á 1.000		
Escopetas-revolvers para bala...	400		
Id. id. id. para municion...	500 á 600		

CINTURA REGENTE

PARA REEMPLAZAR EL CORSE.

La cintura regente ha reemplazado de repente al corse en la toilette femenina. Todas las mujeres verdaderamente elegantes y cuidadosas de su salud reconocen las ventajas de esta graciosa cintura, que quedará como base fundamental de la salud, gracia, comodidad y elegancia.

Para adquirir una cintura regente que siente perfectamente bien, basta enviar á Mme. de Vertus (inventora con privilegio), rue de la Chaussée d'Antin, núm. 31, París, las medidas siguientes, tomadas sobre el vestido: Circunferencia de la cintura; anchura del pecho y caderas; largo del corse y alto desde la cintura al sobaco. Proveedora de S. A. R. la infanta doña Isabel.

IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuloaga.

plata; en vez de botas llevaba zapatos lazos con y por fin su valona era bordada y sujeta por un lazo de perlas.

Así vestido, Pampelonne tenia algo de noble, de plebeyo, de caballero y de soldado.

—Armando! exclamó la joven adelantándose á recibir al gascon.

—¿Qué hora es, mi querida Clemencia? repuso el caballero recibiendo en sus brazos á su amada.

—No lo sé: te veo aquí y todo lo he olvidado.

—Cerca de las cuatro, dijo Luisa, que permanecía de pie en el dintel de la puerta.

—¡Las cuatro! exclamó el caballero como si aquella respuesta hubiera sido un cañonazo.

—Las cuatro cerca, repitió la joven mordiendo los labios hasta hacerse sangre.

—Imposible! dijo Clemencia.

—Corto os ha parecido el tiempo, replicó la camarera con acento sarcástico.

—Poco importa, repuso el gascon; hasta las cinco no amanecer, y aun tengo tres cuartos de hora delante de mí. ¡Dios sea loado!

Y cayendo á los pies de la dama, estrechó apasionadamente sus manos.

Luisa lanzó una mirada apasionada sobre el dichoso grupo, y huyó.

Clemencia corrió á la puerta, pasó los cerrojos, y saltando como una gacela, cayó de nuevo en los brazos de su amante, murmurando:

—¡Has arriesgado otra vez la vida por mí!

—¡Bah! el arriesgo todos los días por mí propio y por el rey, que á la verdad formamos una sola persona.

—¿Cómo!

—¡Pardiez! Cuando cargo al enemigo espada en mano, cuando escalo, cuando conspiro, ¿es por mí ó por el rey por quien me espongo? Me bato por el rey, pero en realidad por mí; porque me paga... Es verdad que hasta ahora solo en promesas; pero ya llegará día en que sea rico ese pobre rey de Navarra.

—¡Ah! lo que vas á emprender hoy me espanta.

—¡Pardiez! ¿Os habeis propuesto apocar mi espíritu?

—No; pero te amo, y temo...

—¿Verme colgado... eh?

—Oh, me haceis estremecer!

—De todos modos, dijo el gascon mordiendo las puntas de los bucles de su amada, colgado ó arcabuceado, vos ganais.

—¡Yo!

—Si tal; yo no dejaré este mundo sino en compañía de tu marido; y ya ves, un amante joven como yo se encuentra á cada paso; pero un marido repugnante como el tuyo, no se halla más que una vez en la vida.

Un golpe terrible resonó en aquel momento en la puerta de la estancia, cortando la sonrisa en los labios de Clemencia y haciendo pegar un brinco al caballero.

—¡Abrid, Clemencia, ó echo la puerta abajo! repuso una voz harto conocida, más acre y discordante aun por la cólera que la animaba.

—¡Es él! murmuró Clemencia, cuyas mejillas se tiñeron con la palidez de la azucena.

Pampelonne sacó de su cinto una pistola y se encaminó á la puerta: Clemencia se cogió á su cuello.

—¡Aunque pase sobre su cuerpo, necesito estar en casa de Halot antes de amanecer! dijo al oido de su amada.

—Ven, murmuró la dama arrastrándole hácia la alcoba; allí tocó en la pared á un resorte que hizo saltar una puerta secreta, y empujó á Pampelonne por ella, cerrando otra vez.

—¡Estamos frescos! murmuró el gascon. ¡Qué hago ahora aquí á oscuras! ¡Y va á amanecer!

—No son más que las tres y media, señor; murmuró á su lado un acento; tranquilizaos.

—¿Eres tú, Luisita? ¡Misericordia! ¿Qué haces aquí?

—¡Silencio!

Entre tanto la puerta seguia vacilando bajo los golpes del pomo de la espada del capitán.

—¡Pero Dios mio! ¿qué teneis? pre-

guntaba Clemencia dando á su acento un timbre soñoliento.

—¡Abrid! ¡Rayos de Dios!

Clemencia, que entre tanto se habia desmayado, corrió á abrir la puerta con los pies desnudos y en el mayor desorden, y exclamó:

—¡Estais más zafio cada dia!

—¿A dónde está vuestro amante, señora! murmuró entrando furioso y con espada en mano el capitán Fresne.

—Tomaos el trabajo de buscarle, murmuró la joven esposa lanzando una carcajada que hizo estremecer al gascon en su escondite.

VI.

Pampelonne, Halot y Fresne pasan crueles momentos.

Por qué el caballero de Pampelonne se habia lanzado reventando el caballo camino de Nantes, donde habia tomado su extraño disfraz? ¿Por qué el capitán Fresne habia vuelto á su casa en momento tan inoportuno y animado de humor tan colérico?

Tales son probablemente las preguntas que nos dirigen nuestros lectores. Nosotros responderemos refiriendo lo que pasó en Angeres y sus cercanias, mientras Mme. de Fresne aguardaba á su amante.

Dos horas despues de pasar Pampelonne por la puerta de Nantes, una ronda pasó por aquel puesto militar.

Era Mr. Dubroc, gobernador de Angeres, que cumpliendo los deberes de su cargo, visitaba los cuerpos de guardia, acompañado de un inferior que llevaba una linterna.

—¿Qué hay de nuevo? preguntó al sargento con el tono de quien aguarda solo noticias pacificas.

—No sé nada que vos no sepais, señor gobernador: que la noche está hermosa, y que si algo siento es no estar descansando en mi lecho.

—¡Bah! con eso dormireis mejor mañana.

—¡Tal. ¡Ah! pero me olvidaba deci-

ros que ha pasado por aquí hace dos horas...

—¿Quién?

—Vuestro hombre.

—¿Mi hombre?

—Si tal, vuestro paje, vuestro mensajero, vuestro emisario... ¿qué sé yo! Ha pasado por aquí á galope: el mozo es arrojado.

—¿Habeis bebido más de lo justo?

—Señor gobernador!

—No comprendo ni una palabra de todo ese cuento.

—¡No es cuento por mi vida! A cosa de las doce y media, un caballero ha venido á despertarme; me ha dicho que le abriese la puerta, por orden vuestra, diciéndose encargado de una mision oficial.

—Y os ha dado la seña convenida?

—Sin ella ¿le hubiera dejado pasar? ¿me tomais acaso por un hugonote?

—No; pero os tomo por un imbécil, señor sargento.

—¿Por qué?

—Porque yo no he espedido esta noche, ni paje, ni correo, ni cosa que lo valga; ¡nadie sabe el santo y seña más que el capitán Fresne, entendeis!

—Perfectamente; pero como el que ha salido no es el capitán, tambien lo sabe otro.

—Sin duda, á ménos que hayais soñado.

—En cuanto á eso respondo que no. ¡Eh! Antonio, ven acá; Antonio estaba de centinela y él os dirá, como yo, que un caballero envuelto en una larga capa, barbilampiño, delgadillo como una anguila, montado sobre un caballo sin cola, ni orejas, acanelado y rechoncho, se ha hecho abrir la puerta murmurando la palabra convenida que es «Jarnac»; ¿no es esto, hijo mio?

El centinela hizo con la cabeza una seña afirmativa.

—Pues os habeis dejado enganar por algun espia, que Dios sabe lo que nos prepara. Si el ginete indicado vuelve á presentarse y querer entrar de dia ó de noche, detenedle y llevadle á mi presencia: ¿estais enterados?

—Si señor, yo os juro que si vuelve